

DOMINGO 22 DE OCTUBRE DE 2017

INSTITUTO ELECTORAL DEL ESTADO DE QUERÉTARO

CANDIDATURAS INDEPENDIENTES

CANDIDATURAS INDEPENDIENTES

Por Carlos Lázaro Sánchez Tapia

Tras haber concluido el periodo que el IEEQ, que se había establecido del 19 de septiembre al 17 de octubre para la presentación de cartas para contender a alguna candidatura independiente en la entidad, notificó que hubo 56 solicitudes, de las cuales 36 son para presidir algún ayuntamiento y 20 para diputaciones locales. Durante el proceso para los aspirantes a las candidaturas independientes por una diputación me parece que lejos de que el Instituto Ciudadano velara por que dentro de la convocatoria del IEEQ se quitaran “muchas trabas” que en ocasiones inhiben la participación ciudadana, fue tal la aplicación de la regla y tiempos tan cortos y herméticos que se suscita que la mayoría de quienes compiten hoy vemos que tenían vasta experiencia como ex militantes o ex candidatos de algún partido político. Aun así es de celebrar que esta opción ciudadana pueda abrir los boquetes tradicionales de los partidos, donde las cuotas y los cuates, sin duda hoy prevalecen sobre la vida democrática que deberían tener dichas instituciones. Es por eso que tras darse a conocer que hasta el día de hoy por parte del IEEQ el registro de 61 aspirantes para una candidatura independiente, esto a su vez en la claridad de la participación de las y los ciudadanos queretanos, por tal motivo es también de reconocer que durante estas próximas elecciones habrá mayor número de candidatos independientes en la entidad. Sin duda para estos candidatos durante su registro, una de las mayores trabas fue la apertura de la cuenta bancaria, debido a que varias instituciones bancarias no entendían el sentido de los requisitos que el IEEQ exigía; lo que no se entiende es por qué tanto requisito cuando el IEEQ con los partidos políticos ha sido tan poco transparentes desde hace tres años, los queretanos no conocemos el destino de los recursos millonarios que mes con mes se entregan a los partidos políticos. Hasta el momento no hay un número de aspirantes y las posiciones que estos puedan acceder en estas próximas elecciones, pero esto no quiere decir que sea de mayores votos para este tipo de aspirantes, esto depende mucho de las reacciones sociales, conocimiento de las y los ciudadanos y de la ideología que tengan los mismos votantes. Ahora queda esperar hasta el próximo 23 de octubre para que el Consejo General emita las resoluciones relativas a la procedencia o improcedencia del registro como aspirantes a quienes pretendan participar en una candidatura independiente. ¡Así las contradicciones! (EUQ, 12)

PARTIDOS POLÍTICOS

PAN

PAN CONFÍA EN QUE RECUPERARÁ EL MARQUÉS

Por Berenice Muñoz

Si las elecciones fueran hoy, el PAN recuperaría la presidencia municipal de El Marqués, ya que Mario Calzada Mercado no ha hecho un gran esfuerzo, asegura el presidente del Comité Municipal, Augusto Rodríguez Núñez. Señaló que en reuniones con líderes de otros partidos, le han externado su apoyo al PAN. (AM)

DOMINGO 22 DE OCTUBRE DE 2017

PRI

INDEPENDIENTES PODRÍAN NO SER AUTÓNOMOS

Por Iris Mayumi Ochoa

El dirigente del PRI en el municipio de Corregidora, Gustavo Zepeda Ruiz, exhortó a la ciudadanía a concientizar el apoyo que puedan otorgarle a alguno de los seis aspirantes a una candidatura independiente para la presidencia municipal, ya que algunos de ellos estuvieron afiliados a algún partido político y podrían no conformar una plataforma autónoma. En entrevista para ABC Radio 107.9 FM, Zepeda Ruiz dijo que su partido aplaude la reforma a la Ley electoral que abrió la puerta a las candidaturas independientes, sin embargo, se deberá tener cuidado para evitar que ex militantes de otros partidos lleguen a registrarse bajo esta vía sin contar con una base autónoma. (DQ, 1 y 3)

NOTAS PRINCIPALES

DQ: ESTOY EN MANOS DEL PAN: MARCOS

Por Iris Mayumi Ochoa

El presidente municipal de Querétaro, Marcos Aguilar Vega, reconoció su intención de participar en el proceso electoral de 2018, por lo que se dijo en manos de su partido político para contribuir en caso de contar con el perfil que Acción Nacional necesita, sin el interés de buscar otra opción política. (EUQ, principal)

EUQ: QUERÉTARO, LUGAR SEIS CON MENOS HOMICIDIOS

Por Maritza Navarro

Al mes de septiembre, Querétaro ocupa el sexto lugar nacional por la baja tasa de denuncias por homicidios dolosos, que es de 6.64 por cada 100 mil habitantes, reporta el SESNSP, con 137 homicidios en lo que va del año. (EUQ, principal)

AM: NADIE SE HA INSCRITO COMO OBSERVADOR ELECTORAL: INE

Por Marco Estrada

El Instituto Nacional Electoral (INE) en Querétaro espera registrar a más de 400 observadores electorales para el próximo proceso electoral, con lo que se superaría la cantidad de personas que participaron en las elecciones de 2015. Sin embargo, a dos meses de que abrió la convocatoria, ningún ciudadano ha solicitado su inscripción. Quienes soliciten inscribirse serán los ciudadanos encargados de darle seguimiento a todos los trabajos que se van desarrollando a lo largo del proceso electoral federal. Sin embargo, no deben haber ostentado algún cargo público o pertenecer a un partido político desde hace tres años, como mínimo. La vocal ejecutiva del INE en el estado, María del Refugio García López, destacó que este tipo de participación ciudadana ayudará a que las personas se generen un juicio propio respecto a las elecciones y la vida democrática del país, además que brinda mayor legitimidad a quienes resulten electos. (AM, principal)

N: CON EL PAN, SÍ

El alcalde de Querétaro, Marcos Aguilar Vega, aseguró: “Toda mi vida voy a estar en el PAN y reiteró que sí pretende participar en las próximas elecciones constitucionales, pero descarta hacerlo por alguna otra vía, que no sea la de su partido”. (N, principal)

DOMINGO 22 DE OCTUBRE DE 2017

PODER EJECUTIVO

BOTELLO GARANTIZA BUENA RELACIÓN CON NUEVA RECTORÍA

Por Zulema López

Gobierno del estado fomentará una buena relación con quien gane el proceso interno de la UAQ, garantizó Alfredo Botello Montes, Secretario de Educación, quien recordó que el martes se efectuarán los comicios, que podrían ser los decisivos si alguno obtiene las dos terceras partes del respaldo universitario. (DQ)

ESQUELA

El gobernador Francisco Domínguez Servién y su esposa Karina Castro de Domínguez, Presidenta del SEDIF, se unen a la pena de la Arq. Zasha Lezama Lomelí, Presidenta del Colegio de Arquitectos del Estado de Querétaro, por la pérdida de su querido padre Sergio Humberto Lezama Colín. Descanse en paz. (N, DQ)

MUNICIPIOS

MUNICIPIO DE QUERÉTARO NO INTERVENDRÁ EN EL CONFLICTO DE PLAZA DE LAS AMÉRICAS

Por Alma Gómez

El municipio de Querétaro no intervendrá en el conflicto de los accesos cerrados en el estacionamiento de Plaza de las Américas, pues “ese es un tema entre locatarios y administradores”, señaló el secretario de Gobierno, Manuel Velázquez Pegueros. (...) Según los comerciantes, la acción de la empresa es un acto de rebeldía, luego de que el gobernador anunció que intervendría legalmente para destrabar el conflicto. (EUQ)

MUNICIPIO DE QUERÉTARO NIEGA HABER RECIBIDO DICTAMEN SOBRE IRREGULARIDADES QUE PROVOCARON SOCAVÓN EN ANTEA

La administración municipal de Querétaro no ha recibido el dictamen elaborado por el gobierno estatal sobre las irregularidades detectadas que ocasionaron un socavón en Paseo Camelinas, a un costado de la plaza comercial Antea, derivado de las lluvias pasadas, aseguró Marcos Aguilar Vega, presidente municipal. Lo anterior, pese a las declaraciones del gobernador respecto a que este dictamen, así como el elaborado por el Colegio de Ingenieros Civiles del estado, ya habían sido entregados. (EUQ, N, DQ)

POR NO RESPETAR EL TIEMPO DE CORTESÍA, CLAUSURARON EL ESTACIONAMIENTO DE UNA PLAZA

Por no respetar el tiempo de cortesía e estacionamiento la plaza Up Town ubicada sobre Paseo de la República, fueron clausuradas las agujas de acceso y puestos los sellos por Protección Civil. (N, DQ)



Instituto Electoral del
Estado de Querétaro

Síntesis de información local

DOMINGO 22 DE OCTUBRE DE 2017

FUENTES		
DIARIOS LOCALES Y NACIONALES	SEMANARIOS Y QUINCENARIOS	SITIOS WEB
DQ: DIARIO DE QUERÉTARO	TQ: TRIBUNA DE QUERÉTARO	ALMX: ALTERNATIVO.MX
N: NOTICIAS	M: MAGAZINE	ADN: ADN INFORMATIVO
AM: AM	I18: INFORMATIVO 18	AMX: AMEALCO.MX
CQ: CAPITAL QUERÉTARO	FQ: FUTURO DE QUERÉTARO	ARM: ARGÓN MÉXICO
PA: PLAZA DE ARMAS	LP: LIBERTAD DE PALABRA	AC: ACONTECER
EUQ: EL UNIVERSAL DE QUERÉTARO	PC: PODER CIUDADANO	CyP: CIUDAD Y PODER
ELS: EL SOL DE SAN JUAN	VS: VOZ DE LA SIERRA	CI: CÓDICE INFORMATIVO
EM: EL MOSQUITO	VYT: VOZ Y TESTIMONIO	DR: DIARIO ROTATIVO
EE: EL ECONOMISTA		EXM: EXPRESS METROPOLITANO
EFB: EL FINANCIERO BAJÍO		EQ: EL QUERETANO
R: REFORMA		IN: INQRO
LJ: LA JORNADA		IQ: INFORMATIVO DE QUERÉTARO
E: EXCÉLSIOR		LCR: LA CRÓNICA REGIONAL WEB
	MS: MENSAJERO DE LA SIERRA	PI: PODER INFORMATIVO
		Q: QUADRATÍN DE QUERÉTARO
		RQRO: REQRONEXION
		SB: SEMANARIO BITÁCORA
		SQ: SEXENIO QUERÉTARO
		SG: SIERRA GORDA ON LINE WEB

SALUDOS CORDIALES
COORDINACIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL

Candidaturas independientes

Por **CARLOS SÁNCHEZ TAPIA**

Tras haber concluido el periodo que el Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ), que se había establecido de 19 de septiembre a 17 de octubre para la presentación de cartas para contender a alguna candidatura independiente en la entidad, notificó que hubo 56 solicitudes, de las cuales 36 son para presidir algún ayuntamiento y 20 para diputaciones locales.

Durante el proceso para los aspirantes a las candidaturas independientes por una diputación me parece que lejos de que el Instituto Ciudadano velara por que dentro de la convocatoria del IEEQ se quitaran "muchas trabas" que en ocasiones inhiben la participación ciudadana, fue tal la aplicación de la regla y tiempos tan cortos y herméticos que se suscita que la mayoría de quienes compiten hoy vemos que tenían vasta experiencia como ex militantes o ex candidatos de algún partido político.

Aún así es de celebrar que esta opción ciudadana pueda abrir los boquetes tradicionales de los partidos, donde las cuotas y los cuates, sin duda hoy prevalecen sobre la vida democrática que deberían tener dichas instituciones.

Es por eso que tras darse a conocer hasta el día de hoy por parte del Instituto Electoral del Estado de Querétaro el registro de 61 aspirantes para una candidatura independiente, esto a su vez se deriva en la claridad de

la participación de las y los ciudadanos queretanos, por tal motivo es también de reconocer que durante estas próximas elecciones habrá mayor número de candidatos independientes en la entidad.

Sin duda para estos candidatos durante su registro, una de las mayores trabas fue la apertura de la cuenta bancaria, debido a que varias instituciones bancarias no entendían el sentido de los requisitos que el IEEQ exigía; lo que no se entiende es porque tanto requisito cuando el IEEQ con los partidos políticos ha sido tan poco transparente que desde hace 3 años, los queretanos no conocemos el destino de los recursos millonarios que mes con mes se entregan a los partidos políticos.

Hasta el momento no hay un número de aspirantes y las posiciones que estos puedan acceder en estas próximas elecciones, pero esto no quiere decir que sea de mayores votos para este tipo de aspirantes, esto depende mucho de las reacciones sociales, conocimiento de las y los ciudadanos y de la ideología que tengan los mismos votantes.

Ahora queda esperar hasta el próximo 23 de octubre para que el Consejo General emita las resoluciones relativas a la procedencia o improcedencia del registro como aspirantes a quienes pretendan participar en una candidatura Independiente. ¡Así las contradicciones! ●

Diputado local Independiente.